

}

- **HOMENAJE A HORACIO ZAMBONI**

TESTIMONIOS

LEÓNIDAS CERRUTI
Publicado en el Libro 2014

I.CAMARADA HORACIO ZAMBONI: UNA VIDA CON LA CLASE OBRERA

Desde 1962 se formó en el marxismo en forma independiente. Fue crítico del dogmatismo estalinista, y durante toda su vida realizó aportes teóricos y prácticos para enfrentar a los patrones y al capital.

De la primera etapa de su vida como militante, recordaba que los primeros pasos fueron en la agrupación estudiantil de la Facultad de Derecho de Rosario, “Nueva Estructura Programática de la Reforma Universitaria”, acompañado entre otros por Luis Díaz Molano, Mario Sensi, “el loco” Calgaro, etc. De esa época, siempre hacía mención al MASPLA (Mov. de Solidaridad con los Pueblos Americanos) y al acto cuando De Gaulle visitó el país y fue orador por la FUA junto a J.W.Cooke, Coronica Segura, Sofía (por los egresados del PC), y Raúl Salaberri también por la FUA.

Después vinieron las elecciones en el Colegio de Abogados por los años 1967-68, en las cuales participaron en acuerdo con

compañeros como Zanella, Lezcano, enfrentando a la agrupación conformada por radicales y demos progresistas, y que ganaron los desarrollistas.

Y hacemos hincapié en esa votación, porque en esos días planteó que el trabajo en ese espacio estaba agotado, y que debían ir a contactar a la clase obrera. Su opción fue “por el derecho colectivo, en lugar de tener muchos juicios individuales”.

Por esa situación fue “sancionado”, lo removieron de ser responsable del frente de abogados. Fue enviado “castigado” como responsable de la célula de la Zona Industrial, en donde estaban los petroquímicos Juan Dowling, el Flaco Moglia y Tito Sagripanti.

Cuando la Lista Verde, recuperó el SOEPU (Sindicato de Obreros y Empleados Petroquímicos Unidos)”, que conducía como secretario general Antonio Diez y el flaco Moglia como adjunto, “ellos impulsaron la contratación mía como asesor y propusieron que se me contratara en un periodo de prueba como asesor sindical, por seis meses”. Tenía 25 años, fue en mayo de 1968.

Se iniciaría una etapa de muchas luchas, huelgas. Desde el primer conflicto “que se encaró y que resultó el punto de partida para el desarrollo de esta organización sindical fue un tema que está hoy a la orden del día, y en San Lorenzo sobre todo con los aceiteros de esa localidad, pero en todo el país y en el mundo, que era la lucha por la eliminación de los contratistas, en ese caso la de los obreros de la construcción”. El triunfo fue total.

Fue abogado de los petroquímicos desde mayo de 1968 hasta noviembre de 1974. En el SOEPU y luego en la Intersindical de San Lorenzo, estuvo junto a los trabajadores en muchos conflictos históricos y con aportes que tienen y seguirán teniendo vigencia, como en la Lucha por la Capacitación y la Rotación del Trabajo, la Experiencia de la Toma de PASA

Petroquímica con Gestión y Control Obrero de la Producción durante 26 días, entre julio y agosto de 1974, y la Asamblea Obrero - Popular de Julio de 1971, entre otros tantos ejemplos. Fue también abogado del Sindicato Obreros Ceramistas, Porcelanas y Afines y del Sindicato de la Alimentación de Firmat. Primero la Triple A lo condenó a muerte. Después, en el mes de noviembre de 1974, cuando Isabelita declaró el estado de sitio en todo el país, fue detenido y puesto a disposición del Poder Ejecutivo Nacional. La reacción de los Petroquímicos fue inmediata, reclamando su liberación a través de distintas declaraciones y solicitadas de denuncia, una de ellas dirigida expresamente a la "Sra. Presidente", firmada además por otros Gremios. Se denunció que el día 8 de noviembre a la madrugada había sido detenido por efectivos de la Policía. Luego de un allanamiento en su domicilio que se prolongó por más de dos horas, fue trasladado a la Jefatura de Policía de Rosario; posteriormente a la Policía Federal ante un Juez Federal. El magistrado resolvió que debía ser liberado de inmediato, por no encontrarse motivo que justifique su detención. Pese a esa determinación, la Policía Federal dio a conocer el Decreto N° 1404 /74, por el cual era puesto a disposición del Poder Ejecutivo Nacional, siendo trasladado a Buenos Aires.

Los Gremios firmantes de la publicación expresaron:

"Nuestro compañero de lucha de estos últimos años, el abogado que no mira la camiseta política ni el gremio al que pertenece el obrero que reclama su ayuda, el hombre que está en cada una de las conquistas de los trabajadores ceramistas, petroquímicos y de la alimentación; el hombre que está junto a nosotros compartiendo alegrías y amarguras, corriendo los mismos riesgos, recibiendo amenazas, es ahora un preso político, un preso por su militancia de años junto a la clase obrera para la cual vive dedicado todos los minutos de su vida. Por todo lo dicho, consideramos este hecho como un agravio contra el

conjunto de los trabajadores de los gremios a los que pertenecemos.” (Rosario, 13 de noviembre de 1974).

Llegó el exilio en Perú con su familia. Continuó la lucha y escribiendo sobre marxismo, economía y rescatando la historia del SOEPU. Allí conoció a quien sería uno de sus grandes amigos, el histórico militante de la “resistencia” Ricardo “Petiso” Fernández.

Retomó la representación del SOEPU desde el 86 hasta la huelga de los petroquímicos en noviembre de 1989. Ese fue el primer conflicto testigo de década del 90, en materia de resistencia a la avanzada neoliberal contra los derechos de los trabajadores, durante el primer gobierno de Carlos Menem. Supo escribir sobre esa experiencia “La patronal aplastó la ocupación de la Planta y una huelga de 29 días En esa huelga se defendió la vigencia del convenio colectivo de trabajo, iniciándose con ese conflicto la derogación sistemática de la legislación laboral y convencional propia del neoliberalismo”

Con los años y hasta su fallecimiento fue asesor legal del Sindicato Aceitero de Rosario (Soear) y de la Federación de Aceiteros.

Hizo docencia para los trabajadores y la militancia

Fueron muchos los cursos, seminarios y conferencias que dio para la formación y capacitación de los trabajadores, como también a militantes con posturas antisistema.

Siempre impactante, con un discurso atrapante e ingenioso, siempre con nuevos aportes, siempre polémico y dando el debate, siempre frontal, siempre defendiendo los derechos e intereses de la clase obrera.

Desde las agrupaciones obreras de base, los trabajadores que empezaban a organizarse hasta las conducciones de muchos sindicatos fueron a su encuentro, a consultarlo, pedir su opinión, orientación, como también los estudiantes universitarios.

Defensor y difusor de la democracia obrera, de las asambleas obreras, de los cuerpos de delegados.

Siempre decía y enseñó que los que deben deliberar, decidir y ejecutar son los obreros.

Por eso, no solo luchó contra los patrones y el capital, sino contra todos aquellos que buscaron y buscan sustituir en la lucha a los trabajadores

Sus posiciones antisistema y por la construcción de una sociedad sin explotadores ni explotados, hicieron que fuera reprimido y se ganó enemigos, y los enfrentaba con la convicción de lo que fue:

II.UN REVOLUCIONARIO.

Nada de lo humano le fue ajeno

Amó a su familia, y fue solidario con sus amigos y compañeros de lucha.

Deportista desde muy joven, gran lector, amante de la música, del cine, de la literatura, del baile.

Le gustaba compartir una comida con amigos, para charlar y debatir sobre todos los temas de la vida.

Vivió la vida a pleno, con una pasión y entusiasmo que contagiaba.

Por todo eso vayan estas

Palabras para un revolucionario

Cuánto aprendimos y seguiremos aprendiendo de vos

Muchos nos formamos en la militancia con su ejemplo y tus ideas.

Horacio fue y será, ante todo: un revolucionario Siempre estuviste junto a la clase obrera y luchaste por sus derechos.

Esa fue tu elección de vida

Por eso te detuvieron, por eso la "Triple A" te condenó a muerte

Luego el exilio para seguir peleando
La lucha y el debate fue tu vida
Lo hiciste con una pasión y tenacidad como pocos
Desde muy joven hasta estos días viviste intensamente cómo
contribuir a la emancipación de la clase obrera y al
derrocamiento de esta sociedad irracional e injusta
Recordamos tanto tus charlas, conferencias, tu maravilloso
discurso en 1973, en el Cine Ambassador
Pero sobre todo recordaremos tu valentía para plantear tus
convicciones y sobre todo en público
No sólo luchaste contra los patrones, el capital, sino contra todos
aquellos que buscaron y buscan sustituir en la lucha a los
trabajadores
Camarada, Amigo, Hermano, Horacio siempre estarás en cada
huelga, cada conflicto y con nosotros
Te recordaremos como lo que fuiste, un revolucionario de puño
en alto Nos vemos en cada lucha de los trabajadores